

巻頭言

6年目を迎えての雑感

徳島大学運動機能外科学 教授 西良浩一



就任後、一つの区切りである5年が終了しました。教室は同門会の諸先輩方の協力のもと益々発展していること日々実感しております。まずは、皆様方に日頃の援助に対し厚く御礼申し上げます。

この5年間、教室及び同門の発展を最重要課題として取り組んでまいりました。赴任当初、教授1名、講師3名のスタッフでスタートしました。現在、運動機能外科学教室（母教室）に加え、脊椎関節機能再建外科学講座と地域運動器スポーツ医学講座の2つの寄附講座を開設し、クリニカルアナトミーセンターも加え、教授2名、准教授2名、講師4名からなる大きい組織へと成長しました。2019年秋には更なる発展が予定されております。ご期待ください。

さて関連病院でも整形外科医の躍進が止まりません。県内8病院のうち、鳴門病院病院長をはじめ、吉野川医療センター、徳島赤十字病院、県立海部病院では副院長を整形外科医が担当しております。残る4病院でも整形外科の重要性は高く評価されております。県外を見ても、高松市立みんなの病院（香川県）、四国中央病院（愛媛県）、高知赤十字病院（高知県）にて副院長を任されております。その上、数件の病院から次期副院長を整形外科医にとの要請が届いております。大変嬉しく思います。四国の運動器疾患を担当する医局としてますます同門の先生方と力を合わせ邁進する所存です。

学会に関しても、一昨年（2017年）の第49回中国四国整形外科学会に続き、2018年は第44回日本整形外科スポーツ医学会を徳島で開催しました。いずれも過去最大の演題数・参加数で、徳島大学同門会の勢いを内外に示した学会となりました。2019年には第22回日本低侵襲脊椎外科学会を開催予定です。さらに2020年には神戸で開催される国際学会である ISMISS (The International Society for

Minimal Intervention in Spinal Surgery)の会長を指名されております。皆様方のご指導ご援助にて大成功の会としたいと思います。よろしくお願い申し上げます。

この5年間、徳島大学整形外科が多くのメディアから注目されて参りました。同門会誌では新聞紙面の情報はお伝えしましたが、テレビ関連はお伝えできておりませんでしたので、ご紹介したいと思います。

2015年7月14日 テレビ朝日「みんなの家庭の医学：ビートたけし」



2015年7月24日 フジテレビ「奥様一万人総選挙：堺正章」

2015年11月28日 日本テレビ Going「宮崎大輔選手復活ストーリー」

2016年1月23日 TBS 駆け込みドクター

2016年6月14日 NHK あさイチ

2017年1月30日 テレビ東京「主治医が見つかる診療所：体を柔らかくして10歳若返る！」



2017年11月19日 テレビ朝日「Get Sports：日本ハムファイターズ近藤健介選手復活ストーリー」

2018年1月11日 テレビ東京「主治医が見つかる診療所：今年やるべき10の習慣！今年は健康になるぞ」

2018年5月27日

TBS 情熱大陸



2019年1月某日 テレビ朝日「たけしの家庭の医学：ビートたけし」予定



2019年が始まります。同門会の皆様にとり、ますます繁栄の年となるよう祈念いたしております。本年も、教室・同門、一心同体での活動、よろしくお願い申し上げます。